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                〈第２８回> 銀行編            健 

 

 

テレカに限らず収集の仕方には全てを集めようとする完全収集型からジャンルを絞って集

めるテーマ収集型の二つに分かれる。中にはジャンルに拘らずデザインの気に入ったもの

だけを集める者もいるが数が増えて行くと自ずとテーマ型に近い収集になってゆくものだ。 

 

 

今回の銀行などは切手などの収集

にはほとんど見られないジャンル

でテレカ特有の収集テーマといえ

る。銀行カードを集める人というの

は銀行など金融関係の会社に勤め

ているとか株式に上場している企

業の一つとして集めるなどのケー

スが多いようだ。他には別のテーマ

と重なりそれがたまたま銀行が作

成したカードだったという場合が

ある。自分の場合は銀行には余り縁

が無いので他のテーマの重なった

銀行のカードを集めようとしたの

がきっかけだ。 

 

 

そもそもテレカの普及は販促品とし

て作成コストと宣伝効果の面で効率

的なアイテムとして受け入れられた

からだが、法律では「景品に関する

規則」があり銀行は他の業種に比べ

著しく景品として配る品物の金額が

低く規制されていた。従って銀行で

くれるものというのはかってはポケ

ットティッシュぐらいのものでしか

なかった。 
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これが規制緩和により景品の額が引き上げられ

テレカの景品を作ることが可能になり、懸賞付

き預金などもこの時の景品規制の緩和によるも

のだ。ともあれ銀行は、従来より宣伝にお金を

掛けることができるようになり人気タレントや

キャラクターを起用し固いイメージから親しみ

易いものへとイメージ戦略を図るようになった。 

 

 

自分の場合はこの手に乗ったというわけではないが銀行には都市銀行、地方銀行、信用金

庫と地域的にも数があり、これにタレント、キャラクターをミックスさせたものを集める

のも面白いと思ったからだ。実際集め始めてみるといろいろテーマがふくらみ思った以上

に集まってしまった。まずキャラクタ

ーには、「ハローキティ★第一勧銀

（現：みずほ）」、「トム＆ジェリー★

横浜銀行、みちのく銀行、十六銀行」、

「くまのバンクー★住友銀行」、「ケ

ンケン★東洋信託銀行」、「スヌーピ

ー★三和銀行」、「パラサ＆ディンキ

ーダイノス★さくら銀行」、「ディズ

ニー★三菱銀行」、「パディントン★

三井銀行、大垣共立銀行」、「ジャング

ル大帝レオ★山形銀行」、「キューピ

ー★日本興行銀行」、「ミッフィー★

あさひ銀行」、「ウルトラマン★大和

銀行」等数多く、中には銀行独自のオ

リジナルキャラもある。 
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タレントでは「小泉今日子★第一

勧銀」、「広末涼子★さくら銀行」、

「菊池桃子★東海銀行」などが知

られたところで特にアイドルや人

気のディズニー・スヌーピーなど

のキャラクターについては明らか

にテレカ人気を当てこんで作られ

たものでありまともに手にいれる

には「２００万円の預金プラス公

共料金の引落とし」をするなど景

品の額の割には条件が厳しかった。 

 

 

 

 

 

 

 

 

他に銀行らしいテーマを扱ったものには東海銀

行の浮世絵シリーズや全信連の絵画シリーズな

ど美術品をデザインしたものも面白いし、Ｊリ

ーグ発足時には地域密着を打ち出した信金や地

銀の地元のサッカーチームを応援したものも出

回っている。残念なのはバブルがはじけもろに

影響を受けた銀行は、公的資金注入などの負い

目もあり宣伝を控え、一般の顧客向けのカードが殆ど出回らな

くなってしまったことだ。最近やっとゼロ金利対策が解除され

たが我々のところまで景気の回復が回ってくるのはまだまだ先

のようだ。思えば自分が会社に入った時、社内預金の利子が８％、

住宅取得を目的にした預金に関しては９％の利子を会社が付け

てくれていた。つまり１００万円の預金に対し９万円の利子が

付きさらに複利方式であったから貯めれば貯めるほど加速度的

に増えて行った。であるから当時は「宝くじでも当てて利子で食って行きたい」などの言

葉も現実のものだったが今でははるか昔の事となってしまった。せめてカード手数料ぐら

いは無料にしてもらいたいものだ。 
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この件については東京スター銀行が無料を打

出し顧客を集めるのに成功しているようだが

ＵＦＪ銀行がこれに対し妨害をしているとの

記事が出ていた。理由としてはＡＴＭを利用し

て他行を利用した場合、他行側の銀行はＡＴＭ

を利用した銀行に手数料を支払うシステムに

なっているそうで（利用者には関係ないことだが）顧客を取られた上に手数料まで支払う

のかという事だそうだ。客にして見ればすべての銀行で無料にすればチャラになると思う

のだがあわよくば手数料の引き上げを目論む大手の銀行としては抜け駆けに映るようだ。 

 

 

私事だが最近ヤフオクに参加するようになり落札した時の振込手数料についてはかなりの

負担になっている。そこで郵便局にも口座を作ったのだが、郵便局は全国一律の手数料と

なり土日でも振込および入金確認が可能なＡＴＭを設置している郵便局があるのでネット

オ－クションの参加者には重宝がられている。銀行もこの辺を踏まえてサービスの見直し、

促進をしてもらいたいものだ。 


